





cion facultativa, atendiendo a nuestras indicaciones, y sin consideracion de ninguna especie obligue a las empresas a cumplir con su deber, exigiéndoles con energia, en caso contrario la responsabilidad en que incurran.

La reunion de la mayoría verificada ayer tarde está descrita así por un colega de la mañana.

«De 50 a 60 diputados asistieron ayer a la reunion anunciada, que se verificó en la seccion 6.ª del Congreso, bajo la presidencia del general Socas».

El Sr. Cuesta Olay, protestando de que la reunion no significaba acto alguno de hostilidad hacia el Gobierno, propuso que se nombrase una comision que expresase al ministerio el disgusto con que eran miradas algunas de sus medidas por los individuos de la mayoría.

El Sr. Cuartero precisó la cuestion, manifestando que aquel disgusto lo provocaban principalmente algunos nombramientos para mandos militares, citando nombres propios y atribuyendo inteligencias entre determinadas personas.

Esto proporcionó un largo debate, del que resultó que todos apoyaban la política del Sr. Martínez.

El Sr. Martínez Pacheco propuso tambien que se nombrase una comision para que manifestara al Gobierno que la mayoría continúa prestándole su confianza y apoyo, pero que ha visto con disgusto los nombramientos hechos en favor de ciertas individualidades.

Por indicacion de varios diputados de la derecha, retiró esta proposicion el señor Martínez Pacheco.

El Sr. Benitez de Lugo pidió que fuese votada la proposicion para saber quiénes la apoyaban y quiénes no, pero no consiguió su propósito, porque la mayoría de los diputados reunidos no opinó como el Sr. Benitez de Lugo.

El Sr. Ruiz Llerente propuso que la reunion acordase declarar que no entraba en sus propósitos tomar ningun acuerdo político, ni mucho menos tratar asuntos que pudieran entorpecer la marcha del Gobierno, y así se acordó entre los bravos y aplausos de la mayoría, terminando la reunion a las siete de la tarde.

Se nos olvidaba decir que el Sr. Escartí pronunció un discurso censurando al Gobierno por haber restablecido el cuerpo facultativo de artillería.

Mucho ruido y pocas nueces.

NOTICIAS GENERALES.

En caso de que las circunstancias obligasen a una modificación ministerial, volvería el Sr. Carvajal al ministerio de Hacienda, según se aseguró anoche en círculos oficiales.

En Plymouth se está construyendo por cuenta del Gobierno alemán, una fragata blindada, que será el quinto buque de este género de la marina alemana.

Si son ciertos los informes de algunos colegas, el cambio ha subido en Cuba a 90

Pasado mañana, 6, se varía el servicio de trenes del ferrocarril del Norte, saliendo el primero a las cinco de la mañana hasta Burgos; otro a las cuatro y media de la tarde hasta el Escorial, y el correo a Miranda y líneas combinadas, a las ocho de la noche.

Ayer fué detenido y robado en Alcobendas el correo de Madrid por una cuadrilla de malhechores, según participa el alcalde de aquel pueblo, dando cuenta que con la gente armada que pudiese reunir, saldría en persecucion de aquellos.

Muy en breve se expedirán los reglamentos necesarios para llevar a efecto el decreto creando impuestos extraordinarios para los gastos de guerra.

El alcalde de Marroig ha solicitado fuerzas para realizar el cobro del repartimiento municipal y contingente provincial.

Los marroquíes no han querido turbar la paz pública con una guerra civil. Así vemos que, muerto el sultan, ha sido proclamado el hijo del emperador difunto Muley-Hasen, hombre de muy buenos antecedentes, y que ofrece la garantía de ser adicto a España, porque sobre obtener el imperio con aplauso general, se además yerno de su tío Muley-Abbas, quien dando raro ejemplo de su generosidad, se negó a aceptar el trono a ruego de su moribundo hermano, el cual, admirado de tal conducta, le suplicó que fuera el protector del nuevo emperador.

Así, pues, puede considerarse caído el partido fanático que capitaneaba el negro Sid-Mussa, gran valido del último sultan y enemigo acérrimo del elemento europeo.

El comandante de Marina del departamento de Alicante dice que la cañonera de guerra inglesa que fundió en aquella rada salió anteaayer a las once y media del día hacia el Oeste. Poco despues se presentó un vapor pequeño de ruedas, que venia del Este, hizo señas a la escuadra inglesa, y se puso seguidamente en movimiento, tomando la misma direccion que había tomado la cañonera.

Se presume, por las señas, que se le mandaba observase los movimientos de los insurrectos y trájese las noticias que adquiriera ó diese cuenta de lo que observara. La escuadra inglesa continúa fondeada en Alicante.

Una numerosa comision de propietarios de Cartagena que viven por sus alrededores se han presentado al general Ceballos para felicitarle y ofrecerle sus coope-

racion en todo lo que pueda ser necesario para combatir a los insurrectos.

En Cartagena continúan siendo numerosas las deserciones de los insurrectos.

En el ministerio de la Guerra se recibió ayer un telegrama diciendo que el gobernador civil de las Baleares había recibido la noticia de que las fragatas insurrectas se dirigian a aquellas islas.

El Sr. Castelar dirigirá un Memorandum a las naciones europeas y a las repúblicas americanas explicando las tendencias de la República que juzga más convenientes para este país despues que termine la insurreccion cantonal.

En Girona se halla sometido a consejo de guerra un jóven de 17 años, músico de un regimiento, que se desertó hace ya tiempo.

El día 26 el mariscal Bazaine fué trasladado de la casa en que se hallaba arrestado en Versalles a la prision que ocupará en el gran Trianon, donde debe permanecer durante el proceso.

Si la actitud de las escuadras extranjeras ante el bombardeo de Alicante ha escitado la indignacion general; en cambio la conducta del cónsul inglés, D. Benjamin Bancs, gestionando con los comodoros francé, inglés y alemán para que se opusieran a aquel acto vandálico y rehusando la hospitalidad a bordo de los buques cuya accion representaba, y la del cónsul Mr. Oumier, fraternizando con nuestras tropas, es digna de aplauso, y nos complacemos en consignarlo así.

Ya han empezado las consecuencias de la ley para la supresion de las órdenes religiosas en Roma. Los jesuitas, con excepcion de tres ó cuatro padres valeducarios, han tenido que abandonar el convento general de la orden en la capital del mundo católico. En el mismo día Turin tributa una ovacion a Víctor Manuel volviendo de Alemania, y a cuyo encuentro habían salido el duque de Aosta y el príncipe de Carignano.

Parece indudable que el lunes próximo saldrá el contraalmirante Lobo con las dos fragatas, *Almansa* y *Victoria*, y los demás buques de su escuadra, al encuentro de las fragatas insurrectas.

Han llegado a Alicante la corbeta noruega *Nerøen* y la inglesa *Zephyr*.

El fusilamiento del desgraciado Cirilo Rodríguez se verificó en el punto llamado el Polvorin. Durante las veinticuatro horas que estuvo en ca illa mostró la mayor presencia de ánimo y cristiana resignacion.

Habia sido hecho prisionero hace seis meses, poco tiempo despues de su desercion.

Ya se ha establecido en Córdoba la junta que ha de realizar la requisita de caballos en aquella provincia.

Hace pocas noches hubo una pequeña alarma en Málaga, causada por el disparo de algunos cohetes que, efecto del estado de excitacion en que se encuentran los ánimos, se creyó fuesen disparos de fusil.

Cundo el furor de reñir hasta entre las hijas de Eva. Cuatro mujeres, más bravas que las antiguas amazonas, por un quitame allí esas pajas, trabaron ayer descomunal batalla, y dos de ellas, con un furor que envidiarían Zenobia y Pantisilea si aun tuvieran vida, causaron a sus contrarias heridas leves de que fueron curadas en la casa de socorro.

Vencedoras y vencidas fueron a dar con sus molidos huesos en el juzgado municipal del Congreso.

La fragata insurrecta *Numancia* y el vapor *Fernando el Católico* han pasado por cerca de Almazarron con rumbo al Poniente, acompañadas de un buque extranjero de mayor porte.

Los cantonales de Cartagena, despues de cometer actos de vandalismo en Cuevas y Vera, regresaron a Garrucha, al parecer dispuestos a reembarcarse.

Las fragatas insurrectas al hacerse anteaayer a la mar llevaban sus pasaportes y documentos despachados para Mahon y Barcelona.

El gobernador civil ha enviado ocho parejas de la guardia civil a la Casa de Campo para hacer entrar en razon a los que se oponen a dar posesion al nuevo administrador.

La Correspondencia publica anoche el siguiente telegrama:

«Paris 4.ª (por la tarde).—La carta del conde de Chambord ha influido favorablemente en los fondos, que han tenido una alza considerable.

Anuncian de Berlín que deca la influencia del conde de Bismark.

Ayer hubo cinco muertos del cólera. Disminuye en Italia y en Alemania.»

El Correo Catalán publica en su Última hora la siguiente noticia:

«Una persona llegada de Besalú acaba de decirnos que el domingo numerosas fuerzas carlistas penetraron en aquella poblacion, situándose en algunas calles y en Santa María, fuerte que está casi arruinado y que jugó un importante papel en la guerra de los siete años.

En dicho fuerte colocaron un cañon y otro en el hostal de la plaza, del cual derribaron un tabique para tener mayor comodidad en sus movimientos. No ha sabido decirnos la persona que nos da estas noticias, quién mandaba en jefe a los carlistas, si bien vió que Barracot, hijo de Besalú, se daba aires de jefe.»

Segun noticias oficiales, la ciudad de Logroño está puesta a cubierto de todo golpe de mano que contra ella intenten los carlistas. Por el mismo conducto sabemos que han sido movilizados los voluntarios de la República de muchos pueblos del Bajo Aragón.

En los alrededores de Viana continuaba esta mañana la facion Larramendi, según noticias de origen oficial.

La facion de Sierra (a) Polaco, entró ayer en Josa (Teruel) llevándose raciones de pan, carne, vino y aceite.

El comandante general de Logroño participa que la facion continúa en Oyo y sus inmediaciones, pero al parecer pronunciando su marcha hacia Viana, encontrándose sus avanzadas a la vista.

Las facciones navarras, guipuzcoanas y alavesas se hallan en Dicastillo.

Ayer se repartió entre los radicales la carta-circular que la comision nombrada el domingo en casa del Sr. Montesinos debió redactar para repartirse a los hombres políticos de su comunión. El documento es bastante largo.

Sus principales afirmaciones son que sus amigos acepten desde luego la república tal como existe; es más: que la apoyen, y que comprendan para lo sucesivo que en España no puede existir ya más forma de Gobierno que la republicana. Quien que sea ni unitario ni federal, sino una república democrática que, según la pinta la circular, tiene todas las trazas de una república indefinible. Pero de todas maneras, ya sabemos que los radicales son republicanos hoy; y que lo serán mañana.

Lista del sorteo celebrado en Madrid el día 4 de Octubre de 1873.

Números premiados con 600 pesetas.

Table with 15 columns: CEN 1000, 2000, 3000, 4000, 5000, 6000, 7000, 8000, 9000, 10000, 11000, 12000, 13000, 14000, 15000. It lists various numbers and their corresponding prizes.

desde que se conformen con el programa que les presenta la comision, cuyo primer firme es D. Angel Fernandez de los Rios.

La junta de armamento, defensa y subsistencias de San Sebastian, ha mandado que las tabernas, cafés y análogos establecimientos se cierren a las once de la noche, y ha reiterado la prohibicion de todo juego de azar.

De la Garrucha aseguran que los cantonales se proponian continuar hacia Almeria.

Los cantonales de Cartagena hicieron ayer que las fuesen entregados 1000 duros en Vera y 4000 en Cuevas.

El general Ceballos desde la Palma llevó ayer a cabo un reconocimiento del punto denominado El Roch, con objeto de estrechar el bloqueo, puesto que por aquella parte es por donde más recursos recibe el enemigo. Este, al ver las fuerzas, rompió el fuego sobre ellas sin causar baja alguna por quedarse cortos todos los disparos.

Da creencia general es que los insurrectos no podrán prolongar la resistencia, y para aminorar los escasos medios de accion con que cuentan, ha dispuesto dicho general que se decomisen todos los víveres y efectos que sean acogidos en direccion a Cartagena.

La Igualdad, diario cuyo ministerialismo no puedo ponerse en duda, dice lo siguiente:

«El viaje de la fragata Zaragoza a España va picando en historia; tiempo ha tenido de sobra para venir a Europa desde América desde que se dió orden para su regreso, aunque fuera un buque de vola de los más pesados. Tanta lentitud en los momentos actuales nos sorprende y admiramos. Ni siquiera sabemos cuando salió de los Estados- Unidos con direccion a España, donde se la espera con febril impaciencia y a donde no acaba de llegar.

Creemos que vendría decir en la Gaceta cuándo salió de los puertos de la América, para satisfacer la pública ansiedad.»

Despues de esto, bien pueda el Sr. Lobo aguardar sentado a la Zaragoza.

ESPECTACULOS.

La compañía que actúa en el Teatro Martín continúa siendo aplaudida por el aco-

geado público que concurre al coliseo de la calle de Santa Brígida. La Srta. Torrecillas es una verdadera actriz que posee un excelente método de declamacion, sabe sentir e interpretar perfectamente los papeles que están encomendados a su celo. Anoche fué muy aplaudida en la linda comedia *Has bien saber a quién*, en compañía de los demás actores que en ella tomaron parte.

Esta noche se estrena en el mismo Teatro la comedia en un acto titulada *El Correo de la Moda*, de la cual tenemos muy buenas noticias.

Siga el Teatro Martín el rumbo que ha emprendido y no dude en ver satisfechas sus esperanzas.

«Hace un mes que los carteles del Teatro Español nos están anunciando el ensayo que se está haciendo en dicho Teatro de una comedia titulada *La procesion por dentro*, y esta es la bendita hora que dicha procesion no se ha exhibido al público. ¿Nos quiere V. decir, eminente Sr. Roca, en qué consiste esta tardanza? ¿Nos quiere V. explicar, señor director de la Empresa, por qué se hacen estos anuncios prematuros? ¿Nos quiere V., señor empresario, descifrar este teorema?

Usted dirá que en boca cerrada no entran moscas, pero nosotros vamos a hablar por V.

Esta tardanza consiste en que los eminentes actores de su Coliseo sudan la gota gorda al interpretar obras que no sean *Los puros reales*, *Las gracias de Gedeon* y *Paco y Manuela*, en que estos buenos señores, acostumbrados al público de las pequeñas localidades, se espantan al hallarse frente por frente del público de Madrid; en que las actrices provincianas se sofocan al oír los aplausos de la *lagueta*; y, en una palabra, en que los pobres se espantan al ver los retratos de Tiro, Lope y Calderón, que usted, Sr. Roca, por un olvido culpable no ha mandado ocultar. Así al menos la imagen del autor de *El Alcalde de Zalamea*, no hubiera presenciado la deso-

pcion que se ha hecho de su magnífica obra *El secreto a voces*.

Mas volviendo al asunto, diremos que *La procesion por dentro*, es obra del señor Blasco, del imprescindible Sr. Blasco, del cual parece que el Teatro Español forma parte de su patrimonio.

Allí se representan todas sus pantomimas, es decir, todas las elucubraciones soporíferas que en triste prosa salen de su mente.

Anoche se estrenó con muy buen éxito en el Teatro de Jovellanos, la zarzuela en dos actos, letra del Sr. Carrion y música del maestro Fernandez Caballero, titulada *La gallina ciega*.

Ambos señores fueron llamados al palco escénico, en donde el público les saludó con una salva de aplausos.

La ejecucion de la obra fué asmeradísima por todos los artistas que en ella tomaron parte.

Mañana nos ocuparemos con más amplitud de esta obra.

En el Teatro Romea siguen las representaciones de *El Duende*, dando ataques de jaqueca y haciendo sufrir los nervios, de los espectadores que alguna que otra noche se deslizan por aquel Teatro, sito en una de las calles más peligrosas de Madrid. Además, lo reducido del local, los gritos de los monicacos que por allí pululan y la exhibicion de ciertas escenas, basta todo para alejar de allí a cualquiera persona que no tenga gusto en pasar un pésimo rato.

